## BOURSEVILLE

## Le Vimeu fait échec et mat : 86 élèves en compétition

**COLINE POIRET-MELLIER** 



Membres de clubs d'échecs locaux, ces élèves participent avec sérieux au championnat scolaire départemental, une étape clé pour accéder aux compétitions nationales.

Élèves, enseignants, parents et arbitres étaient au rendez-vous pour le championnat scolaire d'échecs départemental. Une compétition qui fait de plus en plus d'adeptes.

Des échiquiers sur chaque table et une salle polyvalente en effervescence. Ce mercredi 22 janvier, Bourseville a accueilli près d'une centaine d'enfants, accompagnés de leurs enseignants, de quelques parents et des arbitres, pour le championnat d'échecs scolaire départemental.

Organisée par la Fédération française des échecs, le Pôle Échecs du Vimeu et avec le soutien du Vimeu Chess Club de Fressenneville, la compétition a rassemblé dix écoles du territoire : Saint-Maxent, Friville-Escarbotin, Amiens, Belloy-sur-Somme, Fressenneville, Aigneville et Huchenneville.

En tout, 86 jeunes stratèges se sont affrontés dans un silence studieux, seulement troublé par des exclamations de joie ou des soupirs de déception. Un record de participation a été établi, contre une cinquantaine de participants l'an passé.

## **UNE INITIATIVE QUI PORTE SES FRUITS**

Ce championnat s'inscrit dans le cadre du projet « Le jeu d'échecs, vecteur de réussite », initié en 2021 par la communauté de communes du Vimeu (CCV). Ce programme vise à initier les élèves au jeu d'échecs à raison d'une douzaine de séances par an. « Presque toutes les écoles du Vimeu reçoivent des cours d'échecs. On laisse aussi les échiquiers dans les écoles pour qu'ils puissent s'entraîner de leur côté », explique Hervé Mention, vice-président de la CCV en charge de la culture. Résultat : une véritable « génération échecs » est née.

Bien que l'ambiance soit bon enfant, la journée n'en reste pas moins une véritable compétition. Ce championnat scolaire départemental constitue une étape vers le

championnat de France scolaire. Mais avant cela, les élèves devront passer par le championnat académique par équipe, qui se joue avec huit participants.

À mesure que les parties s'enchaînent, les jeunes annoncent leurs résultats à Charly Michaut, président du Vimeu Chess Club, basé à Fressenneville : « Charly, on a fait match nul ! » ou encore « J'ai gagné quatre matchs ! ».

Du CP au CM2, tous semblent avoir pris goût à la stratégie et à la concentration exigées par le jeu. « La plupart n'avaient jamais joué aux échecs avant que nous intervenions dans leurs écoles, mais ils accrochent très vite », se réjouit-il.

Géraldine Ranson, directrice du RPI de Saint-Maxent, est fière du parcours de ses élèves, qui ont déjà remporté deux fois la coupe des écoles lors des olympiades d'échecs de Woincourt. Elle se félicite des opportunités offertes par le programme : « Nous avons investi dans des échiquiers et un de nos élèves, Ulysse, a même créé un club d'échecs pour jouer durant les récréations hivernales. Cette compétition est un moment fort pour eux, ils pourront dès demain raconter leurs exploits à leurs camarades. »

Le championnat d'échecs scolaire du Vimeu, bien plus qu'un simple tournoi, est devenu un rendez-vous incontournable pour ces jeunes stratèges en herbe.